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Relazione di Fine Mandato 

 

Prima di scrivere questa relazione di fine mandato, ho riletto attentamente il mio 

discorso di insediamento del precedente mandato a novembre 2020.  

Guardando indietro, non posso che esprimere innanzi tutto un sentimento di 

gratitudine e una grande soddisfazione per quanto siamo riusciti a realizzare, 

considerando che abbiamo vissuto un primo periodo segnato dalle difficoltà della 

pandemia da Covid-19. Il nostro cammino è stato impegnativo, ma i risultati ottenuti 

sono il frutto di un lavoro collettivo che ha coinvolto tutte le componenti del nostro 

Comitato.  

Abbiamo affrontato con determinazione le sfide iniziali legate alla crisi sanitaria e 

alle difficoltà economiche che ne sono derivate, riuscendo a risollevarci e a ripartire 

con un nuovo slancio. Questi successi sono stati possibili grazie ad una gestione 

oculata delle risorse, all’adozione di un bilancio sostenibile e a scelte strategiche che 

hanno permesso al Comitato di crescere, di evolversi e diversificare le proprie 

attività. 

In questi anni, il nostro impegno è stato orientato non solo alla continuità, ma anche 

all’innovazione. Oggi possiamo guardare con orgoglio ai traguardi raggiunti, 

consapevoli che, grazie al contributo di ciascuno, siamo riusciti a costruire una base 

solida per il futuro. 

Oltre al consolidamento dei settori di attività “storici” del nostro Comitato come il 

calcio e la pallavolo, abbiamo investito in altre discipline, come il pattinaggio, il 

nuoto, il nuoto artistico e la pallacanestro, dando vita a nuovi campionati e 

manifestazioni. In questo modo, abbiamo aperto la porta a migliaia di nuove gare e 

competizioni, per atleti di tutte le età e con un approccio totalmente inclusivo. 

Abbiamo anche riqualificato i nostri centri estivi, ampliando l’offerta sportiva e, non 

meno importante, estinguendo in soli due anni un mutuo che diversamente sarebbe 

stato estinto nel 2028. 

Sono diversi i bandi e i progetti che abbiamo realizzato in questo quadriennio, il più 

recente è “Presidi di quartiere”, un’iniziativa finanziata dalla Regione Lombardia e da 

Sport e Salute, che ha coinvolto una rete di associazioni sportive del territorio, enti 

del Terzo Settore, enti locali come il Comune di Monza e altri fornitori di servizi. 

Questo progetto è particolarmente significativo per la comunità e si è concretizzato 

in tre presidi di quartiere nella città di Monza (Spazio NAM, Spazio Rosmini, Palestra 



Sabin). Le attività proposte comprendono sport, laboratori, percorsi formativi, 

workshop, sportelli di ascolto e patti educativi per la comunità educante e quella 

genitoriale, con l’obiettivo di supportare i giovani dei quartieri coinvolti anche sotto il 

profilo psicologico. In particolare, sono state previste azioni educative mirate per i 

giovani NEET (Not in Education, Employment, or Training) e per quelli con disabilità 

intellettive o cognitive, in un’ottica di inclusione e integrazione. 

Abbiamo siglato nuove convenzioni con centri di medicina, fisioterapia e con brand 

di articoli sportivi, che ci hanno permesso di ampliare e migliorare i servizi offerti. 

Inoltre, le collaborazioni con le pubbliche amministrazioni e gli enti pubblici sono 

cresciute, portando alla gestione di corsi di ginnastica per la terza età e di attività 

educative nelle scuole. Un esempio importante di questa sinergia è il progetto con il 

Liceo Sportivo Mapelli, dove siamo stati coinvolti nella sperimentazione di percorsi 

formativi interdisciplinari, supportando la scuola nella formazione degli studenti, 

adottando approcci diversificati e metodologie didattiche innovative. 

Allo stesso modo, abbiamo lavorato per fornire informazioni e supporto alle nostre 

affiliate, gravate dai numerosi adempimenti legati alla Riforma dello Sport. L’ultimo 

lavoro di grande portata è stato - e continua tutt’ora - il controllo sulla riforma degli 

statuti delle ASD e SSD, un’operazione complessa e fondamentale per il nostro 

futuro. 

Abbiamo intrapreso una nuova gestione di un impianto sportivo comunale, la 

Palestra Sabin, con l’obiettivo di migliorare l'accessibilità e la fruizione da parte delle 

associazioni sportive locali, rafforzando il legame tra la struttura e la comunità. La 

pianificazione accurata delle risorse ci ha permesso di rispondere alle esigenze 

specifiche di ciascuna associazione, che potrà così svolgere le proprie attività senza 

sovrapposizioni o difficoltà logistiche. 

Infine un sentito grazie a chi ha reso possibile tutto questo. 

Nel corso di questi anni, abbiamo potuto contare su un prezioso supporto che ha 

reso possibile la realizzazione di questi risultati. Desidero esprimere il mio più 

sincero ringraziamento a tutti i presenti, perché con la vostra partecipazione, la 

vostra disponibilità e il vostro impegno, avete contribuito a questo processo di 

crescita. Ognuno di voi ha dato il proprio contributo, che ha reso possibile il 

raggiungimento degli obiettivi che ci eravamo prefissati. 

Un sentito grazie a tutto il nostro tessuto associativo, che ha costituito la base 

fondamentale per ogni attività che abbiamo realizzato. Ogni associazione, ogni 

singolo membro, ha svolto un ruolo cruciale per il successo di questa realtà, 



contribuendo a creare una rete coesa e dinamica, pronta a rispondere alle sfide del 

futuro. 

Non posso non rivolgere un particolare ringraziamento ai nostri collaboratori e ai 

volontari, il vero cuore pulsante del Comitato. La loro dedizione, il loro impegno 

quotidiano e la loro passione sono stati essenziali per la realizzazione di tutti i 

progetti. Il loro lavoro, spesso silenzioso e lontano dai riflettori, è stato la spina 

dorsale di ogni attività, e senza di loro, nulla di ciò che abbiamo realizzato sarebbe 

stato possibile. 

Un ringraziamento speciale va ai dirigenti UISP, che in questi anni sono stati sempre 

al nostro fianco, con la loro esperienza, il loro sostegno e la loro visione. I consiglieri 

uscenti, i membri di giunta e il segretario generale, gli invitati permanenti ai consigli, 

i responsabili dei settori di attività. Sarebbero tanti i nomi che vorrei citare. Un grazie 

doveroso va al nostro Presidente Nazionale, Tiziano Pesce, per la sua costante 

disponibilità e per l’impegno che ha messo al servizio di tutta l’Associazione; un altro 

enorme e sentito grazie è a Martino Cazzaniga. Martino, per me personalmente, è 

stato un punto di riferimento fin dall'inizio, mi ha mostrato il grande potenziale di 

questo Comitato, sul quale abbiamo iniziato a costruire e lavorare insieme. Il suo 

ricordo vive tra di noi e continua a essere una fonte di ispirazione per tutti. 

Desidero inoltre esprimere la mia gratitudine alle istituzioni e alle amministrazioni 

con cui abbiamo collaborato, così come agli enti pubblici e privati, ai partner e a tutti 

coloro che hanno creduto nel nostro lavoro, consentendoci di realizzare tantissime 

nuove iniziative, che hanno avuto un impatto positivo sulla comunità. 

In conclusione, questo mandato si chiude con un grande senso di soddisfazione per 

quanto abbiamo ottenuto insieme. Guardiamo al futuro con rinnovato entusiasmo, 

pronti a crescere ancora e a continuare a fare sempre meglio, grazie all’impegno di 

tutti noi. 

Grazie a tutti e a tutte.  

 

Monza, 16/11/2024 

 

Federico Ioppolo 


